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Diversos jóvenes ayer en San Fernando, antes de comenzar las actividades deportivas . / Foto : SANT!

Al otro lado del río . ..
Los vecinos de San Fernando un año más celebran sus ferias

y fiestas mientras reclaman atención a sus necesidades
El parque de San Fernando se ha convertido en lugar preferente de los vecinos
de La Estación para el esparcimiento y el relax de todos . / Foto : SANTI

ANTONIO CID
BADAJOZ

En ocasiones la
barriada de la
Estación aparece

ante los ojos de los pacenses
como un barrio separado del resto
de la ciudad. El nuevo presidente
de la asociación de vecinos, Fran-
cisco Javier Luengo, dice que el
hecho de que el río Guadiana
corte a Badajoz por la mitad hace
que la margen derecha sea consi-
derada en ocasiones como algo
aparte de la capital cuando en rea-
lidad es todo lo contrario.

El barrio de San Femando-Santa
Isabel -que arranca del río y acaba
en la vía del tren- no ha dejado
de crecer en número de vecinos
hasta alcanzar los casi 15 .000 ciu-
dadanos que residen actualmente
en esta parte de la capital . Este
volumen hace que la barriada
tenga un peso significativo en el
contexto de Badajoz, aunque en
ocasiones aparezca relegada a un
segundo orden.

Según Francisco Javier Luengo,
la culpa de esta situación muchas
veces la tienen los propios veci-
nos que no adquieren la concien-
cia de barrio que debieran . La idea
de la anterior Junta Directiva de
la asociación era potenciar la uni-
dad y la identidad de la barriada

para así lograr un fuerte bloque de
presión de cara a la reivindicación
de necesidades y la potenciación
de la cultura, el ocio y el deporte.

El testigo ha sido recogido por la
nueva Junta Directiva . Lo primero
que se pretende hacer es lanzar
una campaña de concienciación y
filiación a la Asociación de Vecinos
para que ésta se convierta en fuen-
te de recepción de reivindicaciones
y promotor de la actividad cultural
del barrio. En la actualidad, esta
asociación sólo cuenta con 670 afi-
liados reales cuando el número de
vecinos como decíamos alcanza
casi las 15 .000 personas . Francisco
Javier Luengo es consciente de que
para recibir el apoyo de los vecinos
hay que ofrecer una serie de activi-
dades y mejoras en el barrio . Por
ello, la asociación de vecinos va a
distribuir a partir del mes que
viene una encuesta en la que trata-
rá de conocer las necesidades del
barrio y el modelo de trabajo aso-
ciativo que prefieren los vecinos.

NUEVO CENTRO CULTURAL
Uno de los asuntos que debe ser
solucionado de inmediato es la
construcción del nuevo Centro
Cultural de la barriada . El actual,
-propiedad del ayuntamiento- se
encuentra en una situación nefas-
ta en cuanto a su edificación . No
sólo está su primera planta inha-

bilitada por derrumbe, sino que
los cables de la luz y las tuberías
del agua han aflorado a lo largo
de todo el edificio.

La sede actual de la avenida de
Carolina Coronado está siendo
utilizada porque no hay más
remedio, pero en el pensamiento
de los vecinos está la construc-
ción de un nuevo centro cultural
que, por ahora, sólo cuenta con el
terreno.

PROYECTO AMBICIOSO
El presidente de asociación dice
que se trata de un proyecto suma-
mente ambicioso . Instalado al
lado del pabellón de Entrepuen-
tes, se trata de la segunda opción
elegida por los vecinos . La prime-
ra iniciativa era rehabilitar el anti-
guo 'Hospital 18 de Julio', propie-
dad del ayuntamiento . Esta idea
ha sido descartada por los técni-
cos municipales por considerarla
imposible y, por consiguiente, no
se ha tenido más remedio que
pasarse a la segunda opción e
intentar construir uno nuevo en
la zona de Entrepuentes.

Este edificio tendrá que salir de
la buena voluntad de los vecinos
-dice el presidente- y atender a la
iniciativa cultural y deportiva de
los jóvenes que aquí residen.
Junto a la sede irían instalaciones
deportivas y una piscina para el

verano, tan anhelada por los veci-
nos. La fecha tope que se ha pues-
to para contar con este edificio
son 2 ó 3 años.

Francisco Javier Luengo dice que
la Asociación de Vecinos es el
corazón de barrio y por tanto
debe ser la que impulse las activi-
dades, reivindicaciones y necesi-
dades de sus vecinos . Ante esto,
resulta imprescindible contar con
una sede que recoja este espíritu y
sea lugar de referencia para todos
los ciudadanos que aquí residan.

Uno de los principales proble-
mas que se plantean en la margen
derecha del Guadiana son los
asentamientos de inmigrantes y
personas sin techo . En repetidas
ocasiones, este tema ha trascendi-
do a la opinión pública y, según
Francisco Javier Luengo, forma
parte de las preocupaciones dia-
rias de los que aquí viven . La
anterior Junta Directiva constitu-
yó una Comisión de Asuntos
Sociales para estudiar el tema e
iniciar posibles reivindicaciones a
la Administración.

En la actualidad existe una plata-
forma de debate que trabaja con
diversos colectivos como la parro-
quia de San Femando y Santa Isa-
bel o Cáritas y que eleva sus con-
clusiones o denuncias a los
órganos competentes . Decir que
el Servicio Social de Base está con-

siguiendo muchos avances en
este sentido -dice el presidente-
desde que cuenta con personal
fijo y un nuevo local.

OTRAS NECESIDADES
Toda la barriada está agradecida
por la recientemente constituida
Policía de Barrio . La presencia
continua de agentes locales a pie
ha conseguido disminuir el índice
de delincuencia y, consiguiente-
mente, aumentar el índice de
seguridad . El ideal de la Asocia-
ción sería conseguir una Comisa-
ría de Barrio similar a la que ya
tiene la Plaza Alta de Badajoz y
será una de las reivindicaciones
primeras de esta asociación una
vez se constituya la nueva corpo-
ración municipal.

Otras necesidades del barrio son
un nuevo centro de salud, una
guardería pública, una nueva ofi-
cina del INEM . . . y, en definitiva,
todas aquellas mejoras estructura-
les que consigan mejorar el nivel
de vida de este barrio importante
de Badajoz.

El viernes comenzaron las ferias
y fiestas de este barrio y a lo largo
de toda esta semana los vecinos
pueden disfrutar de las activida-
des y el entretenimiento de la
asociación . Piensen que sin ella
muchas cosas que hoy tienen ni
existirían.
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